

Lecciones del 2016  
Iglesia Bautista Bíblica de David  
Mes de Febrero—MIRANDO A LOS JUECES  
7 de Febrero de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’  
MIRANDO A OTONIEL, A AOD Y A DEBORAH

LECTURA: Jueces 3-5

Propósito: Que podamos aprender de las vidas de aquellos jueces que hicieron algo bueno para Dios. Hay que mirar las virtudes de buenos líderes para poder llegar a ser los líderes que Dios quiere que seamos.

VER. MEMORIA: Jueces 17:6—“En aquellos días no había rey en Israel; cada uno hacía lo que bien le parecía.”

**INTRODUCCIÓN:**

Debido a que el Pueblo de Israel no tenía un líder fuerte como lo había en Moisés y Josué, cada uno hacía lo que bien le parecía y eso lleva a los hombres a hacer el mal—Efesios 2:1-3. El Pueblo de Israel insistía en seguir viviendo en el pecado y haciendo lo que no debieran haber hecho (3:5, 6). Como resultado de casarse con los impíos, ellos también cayeron en el pecado del paganismo y la idolatría. Cuando el pueblo ya se encontraba en sufrimiento, entonces sí se acordaban de Dios y clamaban a El en arrepentimiento (3:9, 15; 4:3). Dios en Su misericordia les enviaba un libertador para traerles reposo nuevamente. Esto libertadores eran los jueces y cada uno era distinto. Veamos como Dios usa a personas diferentes para lograr el mismo objetivo...

**I. Un Sobrino de Caleb—3:7-11**

Un sobrino de Caleb, llamado Otoniel, fue escogido por Dios para liberar al Pueblo de 8 años de servidumbre. Otoniel fue el primero de todos los jueces, y lo que Dios vio en este hombre fue que fue digno de que el Espíritu de Dios viniera sobre El. Dios busca usar gente que ande dispuesto a ser usados por Dios y que sean espirituales mucho antes de ser usados—Gal. 5:16-18.

**II. Un Zurdo con Agallas—3:12-30**

Una vez más el pueblo volvió al pecado y Dios levantó un hombre poco común. Este hombre era zurdo y con un tremendo valor. El pueblo había estado pagando tributo a Eglón por 18 años. Aod llevó, supuestamente, el pago del tributo a Eglón y ocultó un puñal. Al estar a solas con Eglón, procedió a sacare puñal y se lo metió en su vientre. Este hombre tuvo que tener valor para entrar en la casa del mismo rey para matarlo. ¿Tenemos nosotros suficiente valor como para ir y ganar almas para Cristo? Josué 1:6, 7, 9.

**III. Una Sierva sin temor—Cap. 4**

El pueblo ahora había pasado 20 años en servidumbre por su libertinaje y Dios permitió que una mujer, llamada Débora fuese su gobernadora. Débora fue solo una de cuatro mujeres mencionadas en la Biblia que fueron “profetisas” (ver. 4). Esta mujer, sin duda, fue una mujer muy valiente pero no está dentro de la perfecta voluntad de Dios que una mujer tenga que gobernar. Deben haber hombres que gobiernen y sean buenos líderes, pero lastimosamente, parece que los hombres eran escasos en ese tiempo y los que habían no eran muy valientes ni caminaban mucho con Dios (ver. 6-8). Barac no se atrevió a ir a la batalla sin ella. Sin duda él no andaba bien con Dios y era un poco cobarde. Las mujeres son esenciales en la obra de Dios, pero los líderes deben ser los hombres (I Timoteo 2:11-14). Cuando Dios permite que una mujer sea líder, esto es para avergonzar a los hombres (Ver. 9).

**CONCLUSIÓN:**

Miremos a aquellos que han sido líderes para que nosotros también lleguemos a ser los líderes que debemos ser. Hay que mirar lo bueno de cada uno y aprender de lo malo que comete cada uno de ellos. Seamos conscientes que Dios usa a muchos de muchas maneras para llevar a cabo su Plan. Cada persona es útil en las manos de Dios y solo tenemos que estar disponibles y caminando con El para que nos use.

Lecciones del 2016  
Iglesia Bautista Bíblica de David  
Mes de Febrero—MIRANDO A LOS JUECES  
14 de Febrero de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’  
MIRANDO A SANSÓN

LECTURA: Jueces 13-16

Propósito: Que podamos MIRAR a la vida de Sansón y poder ver qué tan parecido es su vida con la vida de muchos cristianos hoy día. Que VEAMOS que Dios puede usarnos a pesar de nuestros errores.

VER. MEMORIA: Gálatas 6:7—“No os engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que el hombre sembrare, eso también segará.”

**INTRODUCCIÓN:**

Sansón fue un hombre muy parecido al cristiano de hoy día. Él tenía su compromiso con Dios y fue llamado por el Señor pero no vivió del todo de acuerdo a la voluntad de Dios. Muchos de los problemas que tuvo Sansón fueron en base a sus relaciones con las mujeres que amaba. En este día del amor veamos cómo el amor por una persona de “yugo desigual” puede traernos muchos problemas. Si vamos a ver la completa bendición de Dios en nuestras vidas, necesitamos ser obedientes en las cosas esenciales que Dios espera de nosotros. Sansón fue un hombre que tenía un voto de Nazareo, desde su nacimiento—Jueces 13:5-7. Al igual, Dios te ha llamado desde antes que nacieses—Gálatas 1:15, 16. Debemos mirar a Sansón para poder evitar cometer los mismos errores que él cometió gracias a sus malas relaciones y que veamos que, a pesar de nuestros errores, Dios nos sigue usando. Las cosas en que Sansón debía obedecer a Dios fueron en las siguientes áreas:

**I. NO TOCAR NADA MUERTO—Números 6:6-8**

El Nazareo no podía acercarse ni tocar nada muerto aunque fuera su familia. Sansón nunca hubiera estado cerca a ese león si no hubiera estado buscando a una mujer del mundo—Jueces 14:7-9. El cristiano debe considerar que las cosas de este mundo son cosas muertas y no debemos tocar nada de ello pues antes estábamos muertos—Efesios 2:1. Muchos, por un enamorado, van aflojando sus creencias y principios bíblicos. Debemos dejar que los muertos traten con las cosas muertas y nosotros rodearnos de lo vivo, que es Cristo—Mateo 8:21, 22. No toques las cosas del mundo pues son inmundos y peor que un muerto—II Corintios 6:17, 18

**II. NO BEBER VINO—Números 6:1-4 y Jueces 13:4, 7, 13,14**

El Nazareo tenía el compromiso de no comer o beber nada fermentado ni que emborrachara, pues al beber estas cosas se estaba entregando a ellas. Sansón hizo una fiesta por 7 días donde probablemente había vino y fue en esa fiesta que su mujer le convenció que le dijera la respuesta de su enigma—Jueces 14:1-3, 10-18. De igual manera, el Cristiano debe vivir una vida lejos del licor y de la droga, pues esto solo envicia, destruye el testimonio y la vida física de aquel que Dios usa—Prov. 23:29-35. Dios tiene algo especial para ti, y si no quieres arruinarlo todo, debes mantenerte lejos del licor y las drogas y entregarte mejor a servir al Señor—Efesios 5:18.

**III. SU CABELLO—Números 6:5 y Jueces 13:5**

El Nazareo nunca se cortaba el cabello pues al no hacerlo simbolizaba que había consagrado su cuerpo y fuerzas a Dios y que en él estaba su poder y vitalidad. Sansón, por culpa de Dalila, descubrió su secreto y perdió todo su poder cuando le cortaron el cabello. Hoy día, el Cristiano debe usar el cabello corto, pues es una vergüenza que un hombre tenga el cabello largo—I Corintios 11:14. El cristiano que va a tener el poder de Dios en su vida debe tener una apariencia que honre el nombre del Señor. El cabello largo hoy día lo usan mucho los rebeldes y los afeminados—I Cor. 6:9,10. La mujer debe usar cabello largo pues esto si honra a Dios—I Corintios 11:15.

**CONCLUSIÓN:**

Mira la vida de Sansón y aprende de él para que no cometas los mismos errores que él cometió. Sansón cometió muchos más errores en su vida, pero también Sansón hizo cosas grandes para Dios y Dios, en Su misericordia, usó a Sansón para lograr su propósito con el pueblo Filisteo e Israel—Jueces 14:4. Dios te podrá usar a pesar de tus errores, pero aun así tendrás que vivir con las consecuencias de las mismas, así como Sansón—Jueces 16:20, 21.

Lecciones del 2016  
Iglesia Bautista Bíblica de David  
Mes de Febrero—MIRANDO A LOS JUECES  
21 de Febrero de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’  
MIRANDO A GEDEÓN

LECTURA: Jueces 6-8

Propósito: Que podamos MIRAR a la vida de Gedeón y así conocer cuál fue el secreto de su éxito en la vida y como líder.

VER. MEMORIA: Jueces 6:27—“Entonces Gedeón tomó diez hombres de sus siervos, e hizo como Jehová le dijo.”

**INTRODUCCIÓN:**

Gedeón fue un hombre que desde un principio decidió que iba a honrar a Dios—Jueces 6:11-19; también fue uno que probó a Dios para saber que si era la voluntad de Dios—Jueces 6:36-40. Gedeón era un hombre que quería hacer la voluntad de Dios pero quería estar seguro de lo que era la voluntad de Dios. Es importante que estemos seguros de lo que es la voluntad de Dios para no cometer errores que luego lamentaremos. Gedeón, por haber escuchado y por saber bien lo que era la voluntad de Dios, hizo grandes cosas para Dios. Lo que Gedeón hizo para Dios fue...

**I. DERRIBAR EL ALTAR DE BAAL Y LA IMAGEN DE ASERA—Jueces 6:25-30**

Gedeón hizo lo que Dios le mandó y como resultado pudo derribar el altar del falso dios Baal y también la imagen de Asera. Cuando una persona camina en el poder de Dios, podrá hacer cosas grandes para Dios y no tendrá temor de lo que podrá hacerle el hombre—Salmos 60:11, 12; 118:6. Lo más importante es saber lo que Dios quiere y hacer siempre la voluntad de Dios en tu vida.

**II. DERROTAR A LOS MADIANITAS CON SOLO 300 HOMBRES—Jueces 7:1-7; 16-22**

Gedeón una vez más tenía que estar seguro que estaba siguiendo la voz de Dios para poder lograr vencer a una gran cantidad de soldados Madianitas, Amalecitas y los hijos del Oriente—Jueces 7:12. Cuando una persona está caminando dentro de la voluntad de Dios, todo es posible lograr—Filipenses 4:13. El secreto del éxito de Gedeón fue que era un hombre que conocía la voluntad de Dios. ¿Conoces tú la voluntad de Dios para tu vida? Si eres uno que sigues la voluntad de Dios, todo te saldrá bien—Romanos 8.28.

**III. DESTRUIR A LOS REYES ENEMIGOS—Jueces 8:4-10**

Gedeón no dejó de luchar hasta acabar con todo el ejército del enemigo. Si andamos en la voluntad de Dios, no nos vamos a detener de hacer la obra de Dios hasta acabarla, por muy cansados que estemos. Los que abandonan sus labores, sin acabar su carrera, son aquellos que no andan según la voluntad de Dios y solo piensan en sí mismos—Hechos 20:24. Debemos seguir fieles hasta el fin y poder así decir como el Apóstol Pablo, que hemos acabado nuestra carrera—II Timoteo 4:7. No dejes nada sin hacer. Haga toda la voluntad de Dios.

**CONCLUSIÓN:**

Si estás en la voluntad de Dios serás uno que tiene valor para hacer lo correcto, tendrás la destreza para realizar lo imposible con el poder de Dios y tendrás el denuedo para acabar todo proyecto que Dios te ha dado por desempeñar. Seamos de los que somos como Gedeón haciendo la voluntad de Dios en nuestras vidas, para así tener gran éxito en todo lo que hacemos.

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’  
MIRANDO A JEFTÉ

LECTURA: Jueces 11

Propósito: Que veamos la vida de Jefté y que veamos todos los obstáculos que tuvo que conquistar Jefté para poder ser usado por Dios.

VER. MEMORIA: Job 8:7—“Y aunque tu principio haya sido pequeño, tu postrer estado será muy grande.”

**INTRODUCCIÓN:**

El pueblo de Israel, una vez más, volvió a caer en el pecado de la idolatría (10:6) y Dios les mandó nuevamente su castigo, y esta vez, en manos de los Filisteos (10:7, 8). Dios procedió en decirle al pueblo que clamara a sus dioses por ayuda en sus aflicciones (10:10-14). Dios se cansa de nuestra constante desobediencia y muchas veces llega al punto donde ya no nos quiere dar más oportunidades, pero en Su misericordia, al ver nuestro arrepentimiento (10:16), Él nos sigue socorriendo. Jefté era un hombre, según la Biblia, esforzado y valeroso (11:1) y Dios lo usó en gran manera a pesar de que el inicio de Jefté no fue muy bueno pues...

**I. ERA HIJO DE UNA RAMERA (MALA MUJER)—Jueces 11:1**

El ser un hijo de una ramera (una mujer de la calle, que anda en cantinas y malos lugares) era algo vergonzoso. Todos lo miraban como un niño que quién sabe si era hijo del hombre Galaad. Este niño, joven y hombre llamado Jefté, sin duda tuvo que soportar mucha burla y crítica, pero aun así dice la Palabra que él era esforzado y valeroso. No importa de dónde vengo, Dios puede usarme en gran manera. Solo tenemos que ser esforzados y valerosos—Josué 1:9. Tú no tienes que pagar por los pecados de tus padres, si simplemente haces lo correcto ante Dios—Ezequiel 18:20.

**II. LO CORRIERON DE SU PROPIA CASA—Jueces 11:2**

A Jefté, solo porque no era igual que los demás, lo corrieron de su casa y tuvo que irse a otra tierra. Hay muchos que son criticados, burlados y aun corridos de sus casas por servir a Dios o por un padrastro o una madrastra o hermanos malos. No importa qué suceda en tu vida, Dios estará con aquel que es esforzado y valeroso, y Él le sacará adelante. Recuerde que cualquiera que quiere servir a Dios va a sufrir—II Timoteo 3:12. Sea lo que sea que te pase, si eres esforzado y valeroso, Dios usará para bien aún las cosas malas que te suceden—Romanos 8:28. No pierdas esperanza en lo que Dios puede hacer contigo.

**III. ANDUVO CON MALAS GAVILLAS—Jueces 11:3**

Jefté, al irse a otra tierra, empezó a andar con malas personas y andaban haciendo mal para todos lados. Si te juntas con malos amigos, te vas a ganar la fama de ser malo—Efesios 4:17-20. Lo bueno de todo es que, si uno es salvo, Dios nunca deja de verte como uno que es valeroso para la Obra de Él, y tarde o temprano, Él te traerá de vuelta, a las buenas o a las malas—11:5-11. Si te alejas por mucho tiempo, Dios podrá cansarse contigo y te podrá eliminar de poder servirle más—I Cor. 9:27.

**CONCLUSIÓN:**

Jefté, a pesar de que fue uno que hizo un voto sin pensar (Jueces 11:30, 34), fue un hombre que Dios usó para hacer cosas grandes para El. Tu inicio puede ser pequeño y malo pero si miras la vida de hombres como Jefté, te darás cuenta que Dios puede usarte a pesar de tu pasado. Sirve a Dios.